

“El desarrollo de capacidades; clave para el impacto de las organizaciones sociales” sostiene Rodrigo Villar, investigador que estará en el encuentro nacional de las ONG

Rodrigo Villar es director de aprendizaje y gestión del conocimiento de la Fundación para el Desarrollo de Organizaciones Sociales – DIS, y estará en el Encuentro Nacional de las ONG que se realizará el próximo 11 y 12 de julio en Medellín, hablando sobre el desarrollo de capacidades en las organizaciones sociales.

Para Rodrigo Villar, quien cuenta con más de 25 de años de experiencia de trabajo en temas de política social, inversión social privada, desarrollo comunitario y responsabilidad social empresarial; la mayor parte de las organizaciones no le han dado la importancia que merece al tema del desarrollo de capacidades. “Un buen número de agencias de cooperación, gobiernos, empresas y fundaciones consideran que el dedicar tiempo y recursos al fortalecimiento institucional y al desarrollo de capacidades es desviar recursos del desarrollo a aspectos intangibles o gastar innecesariamente recursos que deberían estar destinados a la provisión directa de servicios sociales”.

Asegura el doctor Villar, que entender la importancia de las inversiones en desarrollo de capacidades, pasa por entender que este tipo de inversión no compite con los recursos para los programas y proyectos y que por el contrario los fortalece, los multiplica y los hace más eficientes. Añade que si no se invierte en las capacidades, se limitan las posibilidades de las organizaciones para producir los bienes públicos y colectivos necesarios para la sociedad.

También define por capacidades, las de tipo individual, que son aquellas que requieren los miembros de las organizaciones para desempeñarse adecuadamente; las capacidades organizacionales, que están vinculadas a la estrategia, la gestión y el relacionamiento de las organizaciones y por último; las capacidades comunitarias o colectivas que son aquellas que permiten a las organizaciones y líderes, trabajar de forma colaborativa, proponer e implementar agendas colectivas, concertar y deliberar en espacios públicos, participar en la elaboración de planes de desarrollo local y gestionarlos de forma asociada.

Además considera que este Encuentro Nacional de las ONG tiene la virtud de poner en el centro de la agenda de las organizaciones sociales, el tema del tipo de política pública que se requiere para que sean promotoras de bienes públicos y de la participación ciudadana. Pero asegura que una política pública pertinente para estas organizaciones, requiere también de mecanismos que les permitan el desarrollo de las capacidades necesarias para la promoción y producción de bienes públicos.

Informes: Henry Antonio Tobón Osorio, comunicador Encuentro Nacional de las ONG.
infoencuentro@faong.org –268 3880-268 4009 – 3005931694

Federación Antioqueña de ONG

Dirección: Calle 19 No. 42 – 02 Interior 105. Teléfonos: 312 5946 – 268 3880 – 268 4009. Correo: infoencuentro@faong.org
comunicaciones@faong.org.co . Sitio: www.faong.org. www.facebook.com/Federación Antioqueña de ONG
Medellín - Colombia